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人物 汇文 体

    在率队完成保级任务、夺

取俱乐部第三座足协杯冠军
后，崔康熙在申花的未来是球

迷最关心的事。昨天上午在绿
地中心举行的庆功大会上，绿

地申花俱乐部表态，崔康熙将
继续执教申花。

自 7 月初受邀执教申花，
崔康熙很快率队摆脱低迷，最

终提前完成保级。而前晚的足
协杯决赛，在他的带领下，申花

踢出了堪称本赛季最好的一场
比赛，在首回合 0比 1落后的

困境下，主场 3比 0大胜山东

鲁能，从而以总比分 3比 1完
成逆转，击败对手举起冠军奖

杯。这也是申花近 3年里第 2

次赢得足协杯冠军，并赢得参

加明年亚冠联赛的资格。
庆功会上，俱乐部董事长

吴晓晖谈到崔康熙的作用时表
示，“上半赛季球队遇到非常多

的困难，崔导赛季中期来到申
花，短短半个赛季，给球队带来

很多变化。”他透露，这些变化，
有的外界能看到，有的则看不

到。但是作为俱乐部一员，能深

切感受到。
确实，崔康熙为申花更衣

室重新找回了士气，也找到了
取胜办法。吴晓晖还赞赏崔康

熙力主引进的外援金信煜和
其他外援的贡献，“金信煜下

半赛季给球队带来很多关键

进球，发挥非常大的作用。包
括伊哈洛，尽管伤病受到了很

多质疑，但始终兢兢业业，为
胜利努力。”

申花输球时，崔康熙则一
个人扛起了所有责任，为队员

卸下包袱。为此，韩国教头也感
谢俱乐部对自己带队的支持和

信任，“我在韩国是一个成功的
主教练，但在中超没有太多经

验，吴总和周总给了我很大支
持，我也感谢他们。”

吴晓晖最后表示，“相信未
来几个赛季，崔导会给我们带

来更多更好的东西。”这样的表
态，也明确了崔康熙在完成救

火主帅的角色后，下赛季将继续执教申花。

摆在崔康熙面前的新挑战还有很多，队员心里也清
楚。曹赟定说：“虽然夺冠了，但球队还有一些问题，慢慢

来吧，相信我们会变得更好。”而第一项挑战，就是下赛季
亚冠和联赛的双线考验。对此崔康熙表示，如果要在亚冠

有所建树，现在的阵容需要补强。
崔康熙曾带领全北现代两夺亚冠冠军，如今又在申

花举起足协杯冠军。俱乐部确信，申花的复兴才开始，吴

晓晖表示，“未来三年，申花还会有冠军奖杯。申花会给广
大球迷带来更大的惊喜，我们会向这个方向继续努力。”
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———阎棒棒杜玉君
展示中国舞蹈今日模样

文体人物

    火热奔放，冷艳决绝，昨晚，WDSF体育舞蹈大
奖赛总决赛在卢湾体育馆激情启幕。“东方黑池”，
争奇斗艳。在体育舞蹈的世界里，中国的声音还算
不上振聋发聩，但却正变得“值得倾听”。来自上海
的拉丁舞组合阎棒棒和杜玉君，创造了中国历
史———首度以世界前十二的成绩晋级总决赛。“当
时我们在德国，主持人宣布有一对来自中国的选手
进入前十二，我们特别激动，再也不用依靠外卡参
加总决赛了⋯⋯”阎棒棒 25岁，杜玉君是他的新搭
档，配合时间刚满一年半。

    这条路，注定走得艰难。身边，没有

成功的范本可借鉴。身后，却有太多的
目光盼突破。杜玉君只言：“这条路走得

很开心，每天醒来都能去做一份自己热
爱的事业，不是每个人都拥有这份幸

运。”阎棒棒和杜玉君便是中国舞蹈今
日的模样，生逢其时，努力不懈。

走到一起来
说起来，阎棒棒跳舞，原是阴差阳

错。“小时候我妈妈带我去练琴，我心里

特别抵触，总是找各种各样的理由偷懒。
我妈也看出我的厌烦情绪，正好琴房旁

边有一家是教跳舞的，我就缠着我妈去
报名。”于是，9岁的阎棒棒开始跳舞了，

他甚至不知道自己练的是哪种类型的舞

蹈。“纯粹是觉得好玩。后来慢慢知道是
民舞，跳了几年便转到了拉丁舞。”

阎棒棒与杜玉君走到一起来，也是
机缘巧合。阎棒棒属于非常稳定的选

手，这些年来他只有过三个舞伴。“我之
前的舞伴因为一些原因不跳了，杜玉君

的搭档也不跳了。所以我们就想是不是
可以试一试。”为两人牵线搭桥的，是阎

棒棒的女朋友。“我和杜玉君原先参加
比赛相互都脸熟，但并没有私底下的接

触。我女朋友认识她，就和我说这个姑
娘不错。”这对新组合，让圈子里的许多

人都大跌眼镜。阎棒棒的荣誉，包括亚
洲室内运动会拉丁舞金牌得主，连续 3

年锦标赛 A组拉丁舞冠军，德意志大满
贯前 24，东亚运动会斗牛舞金牌等；而

杜玉君的名下，则收藏着第 72届黑池
21岁以下组亚军，英国业余新星组季

军，英国黑池业余组第 17名等战绩。光
从战绩表上，就不难看出阎棒棒和杜玉

君的荣誉，一个来自体协，一个来自舞
协。杜玉君说：“所以许多人都会觉得体

协和舞协的两位舞者怎么合体了？其实
这和我们属于哪个协会没有关系，最重

要的是合作默契，跳舞合拍。”除了阎棒

棒的女朋友从中撮合，阎棒棒本人也与
杜玉君交换了自己对舞蹈的想法。“先

试了一次舞蹈，又交流了想法，大家感
觉都不错。”

早已不是“初次合作请多多关照”
了。继去年中国标准舞选手依靠排名闯

入总决赛后，阎棒棒和杜玉君也第一次
凭借排名、而非东道主的外卡特权，晋

级总决赛。一切还算完美？阎棒棒不忘
打趣杜玉君：“还行吧。除了有时候她会

站错位置。”原来，体协和舞协比赛时，
各项拉丁舞的表演次序不同，杜玉君最

初常常记不住。“那还不是怪你，你带得

有问题。”默契，在场内，也在场外。

爱拼才会赢
质疑的声音，一直都有。很多人说

阎棒棒和杜玉君各自的舞伴，都不如之
前。阎棒棒表态：“我不太在意外面的这

些评论，因为我只专注跳舞这件事情。
的确，我们现在这个年龄段的舞者，不

会像小时候一样一心一意地跳舞。对于
我来讲，还有更大的责任，那就是支撑

现在的生活。所以我会做很多集训营，

组织学生上课，思考教课的方式等等，
除了我自己以外，也能让舞伴在舞蹈上

没有金钱的压力。”阎棒棒很拼，这是所
有人一致的评价。跳舞，教课，更通俗地

说，其实是梦想与生计的平衡。
杜玉君更有破釜沉舟的决心，“我

几乎已经算离开了，然后再回来，经历
了这个过程之后，我觉得自己对舞蹈更

纯粹了，也产生了一些新的看法。之前
因为身体原因，我认为自己的舞蹈没法

进步了，已经跳到了极限。但是现在发
现其实还可以更好，还有更多的可能

性。”搭档仅仅一年半，阎棒棒、杜玉君
就一次次刷新最好成绩。从中国体育舞

蹈 A组拉丁舞冠军，到今年 WDSF亚
太体育舞蹈锦标赛冠军、WDSF亚洲杯

拉丁舞冠军、WDSF世界公开赛（基辅
站）第 3 名、WDSF 世界锦标赛第 11

名，毋庸置疑，他们已经是世界体育舞
蹈八强级别的选手。

舞蹈生涯难以预测，没有人知道明
天会发生什么。年轻的杜玉君却有大感

悟：“人生是长跑，舞蹈也是长跑，所以
在每个阶段，我们都要对得起自己，一

定要做到百分之百的专注。幸运和机

会，总是跟随努力而来。”

开辟新天地
阎杜组合，遇到采访，

阎棒棒说得更多。说男生主

外，也不全对。一年到头去
国外比赛，无论是制定参赛

计划，还是买机票订酒店，
这些琐事，也都是阎棒棒一

手完成。“我的舞伴只要安
心把舞跳好就可以了。”不

过最让阎棒棒头疼的，恰恰
是杜玉君对跳舞太过投入。

“以前别的舞伴，我都担心
她们练得不够；而杜玉

君，我唯一的担心，就是

她练得太多了，会把自己练得太累，甚

至练伤。”
这些年，阎棒棒和杜玉君各自走

来，都有喜忧，但他们都不谈困难。“也
许很多人觉得换舞伴是困难，伤病也是

困难，但对我们来说只要热爱舞蹈，这
些都算不上困难。当你不知道方向是什

么的时候，那才是困难。”阎棒棒年龄不

大，却从 15岁开始就教人跳舞，教龄
10年。跳舞，上课，比赛⋯⋯大场面也

见过许多。但最让他感到激动的，却是
“升国旗，奏国歌”，“一次是东亚运动会

拿到金牌，一次是亚洲室内运动会金
牌，为国争光，就是最燃的时刻。”中国

舞者正迎来最好的时光，如今他们能看
到更多外国选手的现场比赛，有世界各

国的舞蹈大师来这里上课，连小选手都
有机会到黑池。世界最高水准的“塔

尖”，中国舞者也许还不能够到，却已经
能望见。“未来八到十年，我们会把舞蹈

跳到自己满意的高度。也许我们不会成
为世界第一，但这些阅历的累积，这些

交流的沉淀，一定会对后来者有用。”阎
棒棒希望自己能做一个时代的舞者，

“当将来中国体育舞蹈真正强大起来的
时候，人们回望来时的路，会记得我和

杜玉君。”
昨晚的总决赛中，阎棒棒和杜玉君

位列第 12名。阎棒棒在自己的微信朋
友圈给自己加油：我对我们的表现很满

意。房子建得高，不在于花哨，而在于地
基。他说：“每个人都想要成绩，成为冠

军的方式有很多种，但是能够让人记住

的，不是冠军，而是你的舞蹈。”舞蹈在
诉说，你从哪里来，你是谁。

本报记者 华心怡 王志灵
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